
会議概要（令和３年６月２３日） 

 

案 件  議会活性化推進委員会の今後の進め方について、その他 

 

１ あいさつ 

開会にあたり、寺井委員長よりあいさつの後、各委員自己紹介。 

 

 

２ 昨年度の取組について 

  議事課長より、別紙「明石市議会活性化推進委員会報告」に基づき説明、確認。 

 

 

３ 本年度の取組について 

以下の項目について、本年度どのように取り組むか、各委員から意見聴取。次回、

会派でまとめた意見を持ち寄って会議を進めていくことを確認。 

 

 ⑴ 委員会のインターネット中継について 

・委員だけでなく、理事者の映像も含め、インターネット中継をしてほしい。字幕な

ど入れてより分かりやすくしてほしい。 

・インターネット中継を始めることに異論はないが、映像が非常に分かりにくかった。

始める場合は、資料の提供や手話通訳などのフォローが必要。費用や時間なども含

めて新庁舎建設時に合わせるのかなど詰める必要がある。 

・今の映像で進めるのは無理がある。調査を継続することには賛成。本格的に進める

のであれば新庁舎整備後からでもいいのではないのか。その前段階として調査して

いくことには賛成。 

・目的は記録として残すこと。全部見る人はほとんどおらず、関心のある一部を見た

い人が多いだろう。まずは始めるべき。 

 

 

 ⑵ 市民からの意見聴取、意見交換のための取組について 

・不特定多数の市民を集めての報告会は現状難しい。ＺＯＯＭを活用したオンライン

での意見交換会しか現時点では方法がないのではないか。 

・不特定多数を対象とした報告会ができればよいが、難しいか。 

・議会の取り組みを何らかの形で知ってもらう機会があればよいのではないか。 

・オンライン会議も機器等の環境整備が必要で誰でも参加できるわけではない。 

・年内に行うのは難しい。年明けの早い時期に全体での報告会ができるよう準備すべ

き。無理なときは中止にせざるをえない。ＺＯＯＭを活用した意見交換会との２本

立てで考えたい。 



 ⑶ その他 

・高校生議会について、選挙権の年齢が下がったことにより実施するか検討したい。 

・議会基本条例への理解を深めるために、制定までに長い時間をかけて議論した条例

の趣旨に添った運用ができているのかどうか条例を検証していくことも必要。 

 

４ その他 

  なし 

 

 

５ 次回議会活性化推進委員会の開会日時について 

   ７月２７日（火）午後１時３０分に開会することを確認。 

以 上  


